

IDEAS OTAN: el miedo a que EE UU se vaya

CULTURA El lenguaje inclusivo divide en Argentina P30

EE UU En defensa de los soldados transgénero P27

El Gobierno de Ortega continúa la represión

Las autoridades de Nicaragua impiden una manifestación después de prometer el fin de la violencia y la liberación de presos políticos

CARLOS SALINAS, **México**
La oposición lanzó ayer un pulso en la calle al presidente de Nicaragua, Daniel Ortega. Su Gobierno se comprometió el viernes a respetar las libertades civiles, permitir las manifestaciones pacíficas —que había prohibido— y liberar a todos los presos políticos con la supervisión de Cruz Roja Internacional. Sin embargo, la palabra de

Ortega quedó en entredicho cuando la Policía Nacional reprimió un intento de manifestación en Managua. La Unidad Nacional Azul y Blanco, en la que participan 40 organizaciones opositoras, convocó varias protestas en el país para poner a prueba la palabra de Ortega. Con el compromiso recién alcanzado, los oficiales atacaron en la capital a los ciuda-

danos que intentaron manifestarse. En el enfrentamiento hubo al menos tres heridos.

El acuerdo también recogía el fin de la represión, la posibilidad de reformas electorales y el respeto a la libertad de prensa. La crisis política, que va a cumplir un año, ha dividido al país centroamericano y ha dejado la economía al borde del colapso. **PÁGINA 4**

NEGOCIOS

Apple se dedicará a la televisión y a las tarjetas de crédito, y los bancos a los servicios

Llegan las empresas mutantes

MARÍA FERNÁNDEZ, **Madrid**
La Gran Depresión ha enseñado que, antes de que golpee la crisis, es mejor prepararse. Muchas empresas lo están llevando a cabo. Ya no basta con cambiar de país o de continente, es necesario extender el negocio. Apple lo ha hecho esta semana con su incursión en el mundo de la tele-

visión y en el de las tarjetas de crédito. Simplemente no confía en que sus ventas de teléfonos móviles vayan a sostener la compañía. No es solo Apple: las petroleras invierten en energías limpias y la banca se asoma a gestionar servicios, entre otras transformaciones apoyadas en la tecnología.

El presidente de Brasil visita a su aliado Netanyahu en Jerusalén

Bolsonaro ha dejado en el aire el traslado de la embajada

NAIARA GALARRAGA GORTAZAR
São Paulo
El presidente de Brasil, Jair Bolsonaro, inicia hoy una visita a Israel con la intención de reforzar lazos con un potente aliado. El mandatario tiene previsto reunirse con el primer ministro Benjamín Netanyahu, que acudió a su toma de posesión en enero. Aunque ambos líderes conservadores han mostrado buena sintonía, el viaje estará marcado por una decisión que está en el aire: el traslado de la embajada de Tel Aviv a Jerusalén. **PÁGINA 4**

Un cuerpo de civiles paralelo al Ejército al servicio de Maduro

Las milicias en defensa del chavismo

JACOBO GARCÍA, **Caracas**
Con la intención de defender al régimen chavista de Nicolás Maduro, cerca de un millón de venezolanos han dado un paso al frente para formar parte de unas milicias de civiles que vigilan a los vecinos y participan en mítines a cambio de ayudas y un pequeño salario. **PÁGINA 5**



Tres hijos de yihadistas del ISIS, con signos de desnutrición, en un hospital kurdo del noreste de Siria. / NATALIA SANCHA

VINOS BLANCOS
HAY MUCHOS,
PERO SOLO
ESTE ES
ÚNICO

Emina Verdejo, elaborado con levadura autóctona procedente de sus propios viñedos.

WINEinMODERATION.eu
Art de Vivre
El vino sólo se disfruta con moderación

75 menores nacidos de yihadistas se enfrentan a un destino incierto en Siria

Los niños del ISIS luchan por su vida

NATALIA SANCHA, **Busayrah (Siria)**
Desnutridos, en muchos casos enfermos, 75 niños nacidos de yihadistas del Estado Islámico (ISIS, en sus siglas en inglés) sobreviven a duras penas en un precario centro hospitalario del noreste de Siria, en la zona que controlan las milicias kurdas. Casi ninguno de los bebés tiene más de tres años, pero todos aparentan tener pocos meses.

Los niños presentan rasgos árabes, nórdicos o africanos debido a que sus padres proceden de todo el mundo. Algunos son huérfanos; en otros casos, sus madres se encuentran internadas en campos de desplazados. Todos representan un reto para los países de origen de sus padres, enfrentados al dilema de permitirles o no el retorno. **PÁGINA 3**